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彰化縣伸港鄉民代表會第 20屆第 5次定期會紀錄 
 
時間：中華民國 110年 05月 03日起至 05月 14日止。 

 

地點：伸港鄉民代表會議事堂。 
 

出席代表： (一)林其瑞(二) 柯嘉換(三) 陳軒樟(四) 柯國雄 

 
 (五)王水泉(六) 林威遠(七) 陳聿琦(八) 周宥棋 

  

 (九) 黃素月(十) 柯承翰 (十一) 姚見興 
 

列席人員：詳如簽到簿。 

 
大會主席：林其瑞。                  紀錄：周妙欣。 
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05月 04日（星期二）：第一次會 
 

                          1.開幕典禮。 

                                
                          2.鄉長施政報告暨上次會議決案執 

                        

                            行情形報告。 
                           

                          3.各單位工作報告。   

                            
                                                                    

林大會主席其瑞： 

  
   柯副主席、黃代理鄉長、陳秘書、公所各課室主管、各位 

 

代表同仁大家好！ 
 

本次會是本會第 20屆第 5次定期會，要審議 109年度總決算及公 

 
所、代表會提案，今天是鄉長施政報告及各單位工作報告，請陳 

 

秘書宣讀本次會議議程。 
 

陳秘書福祥： 

 

05月 03日 (星期一)：報到、預備會議。 

 

05月 04日（星期二）：第一次會： 1.開幕典禮。 

 

                                2.鄉長施政報告暨上次會議 

 

                                  決案執行情形報告。 
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                              3.各單位工作報告。  

  

05月 05日（星期三）：第二次會：綜合質詢。  

 
05月 06日（星期四）：第三次會：下鄉考察。 

 

05月 07日（星期五）： 第四次會：綜合質詢。  

05月 08日 (星期六）： 例假日。 

05月 09日（星期日）： 例假日。 

05月 10日 (星期一)： 第五次會：綜合質詢。 

05月 11日（星期二）： 第六次會：綜合審查、討論提案。 

05月 12日（星期三）： 第七次會：綜合審查、討論提案。 

05月 13日（星期四）： 第八次會：下鄉考察。  

05月 14日（星期五）： 第九次會：討論提案、臨時動議、閉會。 

 
林大會主席其瑞： 

 

    剛剛陳秘書報告的議程，各位是否有意見？若無，現在進行 

 

今天議程，請黃代理鄉長作施政報告。 
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黃代理鄉長文騰： 

    
    林主席、柯副主席、陳秘書、各位代表、本所各課室主管大 

 

家好，在此我做公所施政報告： 

民政課: 

第 1項：本所於 109年 11月 18日至 20日三天，舉辦「109年度 

        村鄰長文康研習聯誼活動」，地點：台東、高雄地區，以 

        促進村、鄰基層幹部之合作、聯繫彼此感情、培養團隊 

        精神，已順利圓滿完成。 

第 2項:本所辦理「伸港鄉第一公墓懷恩堂無障礙坡道及欄杆改善 

       工程於 110年 4月 20日決標，工期 90天，預定於中元節 

       前辦理完成。 

第 3項：109年度因應新冠疫情，台電生活扶助金，增加匯款方式， 

       民眾反應很好。所以今年度起，扶助金的發放，會繼續採 

       用二階段發放。4月 1日～4月 30日收取匯款申請書，5 

       月彙整作業，6月 30日撥入口座；7月 5日～7月 16日現 

       場發放。也很感謝姚代表的建議，四月份的中午，有請民 

       政課的同仁加班收件，方便上班的鄉親送申請書。 
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社政課： 

第 1項：本鄉樂齡學習中心，得到 109年度樂齡學習中心評比， 

        全縣第一名。 

第 2項： 5月 8日(星期六)，於公所四樓禮堂舉辦本年度模範母 

         親表揚，敬邀各位代表女士先生蒞臨指導。 

第 3項：本年度鄉運會訂於 5月 30日(星期日) ，在伸港國中舉 

        辦，這次鄉運因為考慮疫情的關係，縮小規模，今年單 

        純僅辦理田徑賽,以降低群聚感染的風險。敬邀各位代表 

        女士先生蒞臨指導。 

建設課： 

第 1項:本所預計於今年 6月配合縣府辦理新港路路面刨鋪改善工  

       程，以建興路為界，縣府施作建興路以南，工程經費約 630 

       萬元；本所施作建興路以北，工程經費約 500萬元。 

第 2項:本所辨理「伸港鄉全興公兒六兒童遊戲場及景觀改造」案， 

       已於 5月 3日招開工程規劃細部設計審查會，請設計單位  

       依委員審查意見修正，預定於今年下半年度發包工程。 

第 3項:今年度工程，請尚未提供年度工程建議案的代表，能協助 
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       提供，乎工程能夠發包設計順利。 

清潔隊: 

第 1項:3/17已於各村針對荔枝椿橡，噴環境用藥防治.  

第 2項:因應新冠病毒，清潔隊持續在鄉內各學校、幼兒園、圖書 

       館、賣場及公園等公共場所不定期消毒。 

幼兒園： 

第 1項：109年 11月 21日(星期六)在本鄉伸港國中第二校區舉辦 

       「親子體能運動會」，促進親子間互動的關係，讓幼兒於 

         遊戲運動 學習團隊合作的精神。 

第 2項：110學年度新生入學於 5月 3日～5月 7日登記報名，若 

        報名人數超過招收人數，將於 5月 21日上午 9時在幼兒 

        園公開抽籤。 

圖書館: 

第 1項：109年整體閱讀力，本鄉圖書館在人口數 2.2萬至 3.7 

        萬組，得到第三名。 

第 2項：109年彰化縣公共圖書館評比，本鄉圖獲 A組績優圖書館。 

第 3項:彰化縣伸港鄉第 15屆國中小學聯合美展，開幕茶會訂於 5  
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       月 25 日（星期二）上午 9點 30分，在圖書館 4樓展覽 

       室舉行，敬邀各位代表女士先生蒞臨指導。 

以上報告，請各位代表多多指教，謝謝！ 

林大會主席其瑞： 

    各位代表對黃代理鄉長施政報告是否了解？接下來公所各課

室工作報告，請各課室主管報告。 

賴民政課長佩萱： 

    主席、副主席、陳秘書、各位代表、鄉長及各主管同仁大家

好，民政課工作報告，除參閱書面資料，另外補充 5點： 

1. 本所辦理「彰化縣伸港鄉公所 110 年度村鄰長文康研習聯誼活

動(案號:1102005)」勞務採購案，業於 110 年 4 月 1 日決標，

地點：北部  及宜蘭等地區，預計於 110 年 10 月 31 日前辦理

完成。 

2. 關於選舉業務，今年有公投，時間訂於８月２８日，依彰化縣

選舉 委員會進度期程辦理中。 

3. 關於生活扶助金發放方式，於 110 年起採行二階段發放常軌化

(先匯款後現場領取)，匯款申請書繳件已於 4月 30日截止，目
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前正在進行彙整作業，預計 6月 30日撥款入帳，今年現場發放

時間為 7月 5日～7月 16日，依往例將在６月下旬發放現場領

取地點通知書。 

4. 居家檢疫追蹤自 109年 2月 6日起至今，累計 219個案，無確 

診個案。  

5. 關於上個會期所會達成共識，委請縣警局規劃「網路型監視器」 

乙案，縣警局於近期已函復，警局評估共 85 處路口、其中 10

處已建置、另 5 處尚無法建置，可建置計７０處，依重要程度

分為「重要 (黃)」、「次要(綠)」、「一般(紅)」總計３８８支，

以縣警局近 5 年採購平均１支攝影機單價為新台幣７萬元，所

需經費初估共計 2,716 萬元。接下來將與縣警局就建置期程、

預算編列等事項，作細部研討、規劃進度。 

以上報告，請各位代表多多指教，謝謝！ 

陳財政課長奕樺： 

    主席、副主席、各位代表、鄉長及本所同仁大家好，財政課 

工作報告，除參閱面資料外補充 3點： 

第 1點：本縣財政業務考核，本所獲評鑑第一名且獲有 80萬建設 
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經費。 

第 2點：去年總決算已編列完成，歲入決算數 3億 1794萬 9616 

        元，歲出決算數 2億 9,615萬 1,353元，歲入歲出互抵 

        後賸餘 2,179萬 8,263元，提請貴會審議，請各位代表 

        多多支持。 

第 3點：109年度所得稅 5月 3日已開始辦理申報，申報期間因應 

        便民服務，中午不打烊，為防患疫情維護安全起見，本所 

        都有做相關安全距離等防疫措施。 

以上財政課報告，請各位代表多多支持，謝謝！ 

廖建設課長健宇： 

    主席、副主席、各位代表、鄉長及本所同仁大家好，建設課 

工作報告，請參閱書面資料以外我補充 1點： 

去年度有些工程案來不及完成的保留案件全數已完工，今年度代表 

建議案已陸續施工，代表還沒有提供地點的請儘快告訴我們，以期 

早日施工。以上報告，請各位代表多多支持。 

紀農業課長枻佑： 

    主席、副主席、各位代表、鄉長及本所同仁大家好，農業課 
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工作報告，詳細內容請參閱書面報告外補充 3點： 

第 1點：第 1期的休耕轉作有 128筆土地已勘查完成，預計 5月 

        底發不合格通知以辦理復查，二期轉作休耕 7/15-8/16 

        止，屆時會請各村協助宣傳。 

第 2點：本所配合彰化縣動物防疫所在 4/23日在公所前停車場有 

        辦理狂犬疫苗注射及植入晶片服務，這是第一場次， 

        另外第二場次預計 7/2日會在同一地點辦理。 

第 3點：本鄉配合行政院主計處辦理農林漁牧業普查，自 5/1日起 

        至 6月 30日為期 2個月，會派人親自到各農林漁牧戶普 

        查，本鄉共分 15個普查區，總共有 2300多戶，以上報告 

       ，請各位代表多多指教，謝謝！ 

 
王社政課長世集： 

    主席、副主席、各位代表、鄉長及本所同仁大家好，社政課 

工作報告有 3點補充報告： 

1、109年度樂齡學習中心評鑑,本鄉樂齡學習中心榮獲全縣第一名。 

   這次的成績,社政課要感謝代表對樂齡中心的關心和支持。 
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   本鄉樂齡中心的課程,除了在評鑑時得到肯定,豐富的課程性也 

   吸引媒體採訪,再加上有代表的關心和支持,爾後若是有事先排 

   定的媒體採訪行程, 樂齡中心會事先將訊息拜託妙欣轉貼在代 

   表會的群組。 

2、110年 5月 8日(星期六)上午 10:15開始，於公所四樓禮堂舉 

   辦本年度模範母親表揚,歡迎各位代表蒞臨指導。 

3、本年度鄉運會訂於 110年 5月 30日(星期日)上午 8:30 在伸港 

   國中操場舉辦，本次鄉運會基於防疫考量,縮小規模單純僅辦理 

   田徑賽,以降低群聚感染的風險。歡迎各位代表蒞臨指導。 

以上報告，請各位代表支持指教，謝謝！ 

黃行政課長錦城： 

     主席、副主席、各位代表、鄉長及本所同仁大家好，行政 

課工作報告，詳細內容請參閱書面報告。 

    行政課主要業務有為民服務措施、庶務管理、公文處理、檔案 

管理、勞健保及綜合業務，請各位代表多多指教。 
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郭人事主任子丞： 

    主席、副主席、各位代表、鄉長及本所同仁大家好，人事室 

工作報告，詳細內容請參閱書面報告，本年度工作重點補充 1項： 

110年配合中央建制個人人事資料系統要重新認證，規劃於年度內 

將公所公務人員實體資料逐一檢視是否與人事資料相符，建制補充 

更正，以上報告，請各位代表多多指教，謝謝！ 

許主計主任天照： 

    主席、副主席、各位代表、鄉長及本所同仁大家好，主計室 

工作報告，詳細內容請參閱書面報告，另外公所提案總決算案及動 

支第二預備金數額表，請代表多多支持，以上報告，謝謝！ 

林政風室主任世恒： 

    主席、副主席、各位代表、鄉長及本所同仁大家好，政風室 

工作報告請參閱書面資料，以上報告，請各位代表多多指教，謝謝！ 

張幼兒園長惠虹： 

    主席、副主席、各位代表、鄉長及本所同仁大家好，幼兒園 

工作報告請參閱書面資料，以上報告，請各位代表多多指教，謝謝！ 
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紀清潔隊長美月： 

    主席、副主席、各位代表、鄉長及本所同仁大家好，清潔隊工 

作報告請參閱書面資料外我再補充 2點： 

第 1點：4/12-5/4日，本隊在本鄉重要道路做除草工作以維護本鄉環 

        境清潔衛生。 

第 2點：5/17-6/8日，安排各村噴灑防治登革熱病媒蚊用藥。 

以上報告，請各位代表多多指教，謝謝！ 

 

陳圖書館長瀅絜： 

      
    大會主席、副主席、各位代表、鄉長及本所同仁大家好，圖書 

 

館工作報告請參閱書面資料，補充 1點： 
 

第 15屆中小學聯合美展訂於 5月 25日星期二上午 9：25分在本館 

 
展覽室舉辦開幕式茶會，誠摯邀請各位代表蒞臨參觀指導。以上報 

 

告請各位代表多多指教，謝謝！ 
 

林大會主席其瑞： 

 
    各位代表對今天的施政及工作報告大家有何意見？如果沒有， 

 

今天議程到此結束，謝謝各位！ 
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05月 07日（星期五）第四次會 綜合質詢 

 

柯大會主席嘉換： 

    黃代理鄉長、陳秘書、公所各課室主管、各位代表同仁大家 

好！今天議程是綜合質詢，請代表同仁踴躍發言。 

陳代表聿琦： 

    大會主席、黃代理鄉長、陳秘書、公所各課室主管、各位代表 

同仁大家好！請問社政課長，疫情期間各項活動如元旦、鄉運都停 

辦或縮減項目，這預算去年就已編列，執行如何？剩多少？經費是 

否移轉給其他活動？另外鄉內對各社區各社團的補助去年與前年度 

的資料可以給我嗎？  

王社政課長世集： 

    大會主席、陳秘書、鄉長、各位代表、本所各位同仁大家好！ 

原則上是不能挪用，經費在預算科目下是受限制的，明天就可把社 

區各社團的補助去年與前年度的資料提供給代表。 

陳代表聿琦： 

    意思是說沒用的經費都不可挪用嗎？ 
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王社政課長世集： 

    如果是屬業務費是可以勻用的。 

陳代表聿琦： 

    我們也會向民眾解釋是疫情關係，但我還是希望你能跟代理 

鄉長商量一下，大型活動不能辦但至少小型的也要辦，其他鄉鎮 

也有辦小型的，別人可以我們應該也可以辦，雖然民眾都理解我 

們現在鄉長是代理的，但也不要讓民眾心生質疑，認為鄉長是代 

理的就什麼事都不做不辦。 

王社政課長世集： 

   我們的政策都是朝著要辦的方向走的，因疫情關係規模才縮小。 

姚代表見興： 

    大會主席、黃代理鄉長、陳秘書、公所各課室主管、各位代表 

同仁大家好！我有幾點問題請教： 

第 1點：明天的模範母親表揚在四樓禮堂舉行，因其家屬從全省各 

        地來聚集，並約有 40桌的聚餐活動，請問防疫措施如何？ 

        我希望各種規劃要做到完善，不要有任何破口機會，安全 

        是首要。 
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第 2點：我們伸港鄉現在很多建案，每一建案會在申請建造時， 

        每一轉角十字路口都有設圍籬，我看很多都是用鐵皮密 

        封起來，非常影響視線，交通安全堪慮，規定是不是圍籬 

        在轉角處要做鏤空的？一圍有時要 1、2個月，造成會車 

        時因視線不良發生的交通意外，請建設課一定要求建商做 

        要做鏤空的。 

第 3點：請教黃代理鄉長，新港路要全面舖柏油路，對於代表的建 

        議案是否經費會受影響？可以做嗎？ 

黃代理鄉長文騰： 

    大會主席、陳秘書、各位代表、本所各位同仁大家好！ 

依收支預算平衡原則應該可以。 

姚代表見興： 

    如果有需要可以追加預算嗎？ 

黃代理鄉長文騰： 

    追加預算是要符合重大急迫性原則編列的，有三大原則： 

1.有增設業務或事業增加預算。 

2.有重大事故超過法定預算。 
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3.其他法律補追的預算。 

代表建議案應該不構成追加預算的條件。 

姚代表見興： 

    若代表建議案有符合這三個條件之一是否可以追加預算？ 

黃代理鄉長文騰： 

    應該可以，這要與財政、主計研議。 

姚代表見興： 

    我向你請教這事，如果發生經費不足而不能做，民眾對公所 

及代表失望，我認為相當不好。 

    另外請教建設課長，109年有 3000萬元的建設款，新港路加油 

站以南到和港路是否發包了？ 

廖建設課長健宇： 

    大會主席、陳秘書、鄉長、各位代表、本所各位同仁大家好！ 

去年原本要用開口的賸餘款做新港路南端，因有開記者會，縣府表 

示要補助新港路，希望公所增加，所以今年有編 560萬元。 

姚代表見興： 

     560萬元是今年要做，為何去年用開口 200多萬元不先做好 
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這段路，我們公所先做，其他用代表、縣議員建議款及縣府補助 

做就好，也不會有說錢不夠的問題了！ 

廖建設課長健宇： 

    因為縣府要求路平，需所有管線協調下地完成後才做整條路。 

姚代表見興： 

    請你把 109年 3000萬元所有公共建設的項目明細提供資料給 

我們。 

廖建設課長健宇： 

    先跟代表報告約 600萬元做道路開口，80萬元做水利開口， 

年度有賸餘款才會考慮其他的，我會調集資料下星期二下班前提 

供。 

陳代表軒樟： 

    大會主席、黃代理鄉長、陳秘書、公所各課室主管、各位代 

表同仁大家好！請教建設課長，本席有在 6-7次臨時會提案建請 

公所於本鄉戶政事務所正前方中興路二側道路旁，分別設置具有 

本鄉人文風景特色的公車候車亭，讓民眾有一個優質的候車空間。 

也已跟相關單位會勘，不知現在進展如何？民眾非常關心這件事。 
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廖建設課長健宇： 

    這案去年有向縣府申請候車亭的施作工程，到年底都沒說要 

來做，若要我們自己編列預算估算一個要 60萬元，最低也要 3、 

40萬元，預算較緊繃。 

陳代表軒樟： 

    本鄉缺乏公車候車亭，鄉民坐車常需忍受風吹雨淋，設置具有 

 
本鄉人文風景特色的候車亭，俟辦理成效良好再尋覓合適地點廣為 

 

增設，讓民眾有一個優質的候車空間，並籍以其特色行銷伸港觀光 
 

是鄉民的共同期待，若是有困難，大家可以提出來討論，想辦法來 

 
解決。 

黃代理鄉長文騰： 

    請建設課長再次向縣府申請施設，若不行我們自籌建設款來 

處理。 

柯大會主席嘉換：  

    各位代表還有人要發言？若沒有今天的議程，到此結束，謝謝！ 
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05月 11日（星期二）： 第六次會：綜合審查、討論 

                                提案。 

                      地    點：本會小型會議室 

柯會議主席嘉換： 

   陳秘書、公所各課室主管、各位代表同仁大家好！今天議程是 

綜合審查、討論提案，我們先在會議室審查公所各課室 109年度決 

算，請代表同仁對內容有任何疑慮或建議，儘量提出。 

今天公所各課室 109年度總決算審查報告順序： 

1.行政課   2.人事室  3.主計室  4.政風室  5.民政課 

6.財政課   7.農業課  8.建設課  9.社政課  10.圖書館 

11.幼兒園  12.清潔隊 

(所有課室報告請參閱 109年總決算書書面報告) 
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審查意見： 

姚代表見興： 

    請問行政課長，去年審查預算時，為節省公關費有刪除一些 

經費，也請你們不用送水果給我們，請問去年送禮總支出多少？ 

黃行政課長錦城： 

    詳細數字我彙整後再向代表報告。 

姚代表見興： 

    請問本辦公大樓地下停車場一般民眾且非公務是否可以隨意 

停車？ 

黃行政課長錦城： 

    我們有遙控器管制出入，非公務一般民眾不可能出入，我們 

也不可能 8小時派人守在那裡，監控器拍的也只是一部分無法看 

全面。 

姚代表見興： 

    我是有聽說有人可以隨意出入及停車，是否你在遙控器管制 

方面有問題？若對這事你不知道，我請政風室查。 
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姚代表見興： 

    請人事主任把 109年度人事調動列表給我們。 

郭人事主任子丞： 

    我彙整後提供給代表。 

姚代表見興： 

    請問農業課長，有關缺水問題，除了農委會補助外，農業課是 

否對災情有何因應措施？ 

紀農業課長枻佑： 

    缺水問題農委會對公告的缺水地區有獎勵措施，彰化地區是沒 

有的，伸港和美地區水資源雖然少了些，但相較其他地方灌溉是沒問 

題的，水利會有實施輪灌，代表所提問題，本鄉非公告區所以沒有 

受獎勵。 

姚代表見興： 

    請農業課提供一期稻作總收成，必竟在本鄉一期仍以稻作為主 

，若因缺水讓收成減少，對農民來說也是不小的損失，這方面請農 

業課多留意一下。 
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姚代表見興： 

    請問建設課長，我們下鄉考察有關市場的屋頂漏水及引導部分 

是否有做規劃？預算 40幾萬元部分是如何處理？ 

廖建設課長健宇： 

    修繕部分用 16萬元，預算也只有 16萬元，因代理鄉長有指示 

，周圍雨遮的部分要一併通盤檢討，請顧問公司做設計規劃，所以 

一定超過 40萬元，在預算方面可能要做調整修正。 

姚代表見興： 

    必竟這是伸港唯一公有市場，你們是管理單位，經費該如何運用 

，你們善盡職責最重要。 

陳代表軒樟： 

    請問建設課長，路燈改善後電費應該會減少，請問改善後一年 

電費多少？ 

廖建設課長健宇： 

    大約 400萬元左右。 

陳代表聿琦： 

    請問建設課長，市場二、三樓場地利用與規劃是否也要做通盤 
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檢討，可以做運動中心，說不定可以向縣府要些補助。 

廖建設課長健宇： 

    我們有去現場勘查，通風設備、運動器材及契約各方面，我     

們會做通盤檢討。 

黃代表素月：  

    請問社政課長，今年鄉運要如何運作？ 

王社政課長世集： 

    今年因疫情關係，要做防疫人流管控，不辦開幕式，但田徑賽 

是鄉運核心我們會辦，讓小朋友可以有獎牌領，對他們升學也有所 

幫助。 

陳代表軒樟： 

    請問圖書館長，國中小聯合美展因疫情關係，參加人員如何管 

制？ 

陳圖書館長瀅絜： 

    今年茶會不辦，核心的展覽還是會辦，會做量體溫及人流管制。 
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姚代表見興： 

    請問幼兒園長，去年 109年招收學生有多少人？ 

張幼兒園長惠虹： 

   有招收 330人，目前 313人。 

姚代表見興： 

    是小班不足額還是中、大班？ 

張幼兒園長惠虹： 

    大班 112人，中班 113人，小班 88人，都有未滿額。 

姚代表見興： 

    請問清潔隊長，有關噴灑殺蟲清潔工作，我曾建議每年要噴灑 

2次，最適當的時機是 3-4月及 7-8月各 1次，對於我的建議是否 

有規劃？ 

紀清潔隊長美月： 

    4/12-5/4日，本隊在本鄉重要道路做除草工作；5/17-6/8日 

安排各村噴灑防治登革熱病媒蚊用藥。 

姚代表見興： 

    一年一次絕對不夠，在春季好發期，成蟲後再繁殖，尤其現在 
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建案多建築物增加很多，排水溝很多廢水排到大溝渠及下水道， 

孳生更多蚊蟲。在春季 4-5月好發期前噴灑一次，7-8月夏季再噴 

一次，這 2季是非常重要，只噴灑 1次是因為要花很多錢嗎？  

紀清潔隊長美月： 

    除藥物外還有其他器具費用。 

姚代表見興： 

    帳面上看決算還有 200萬元左右，不可能消滅一次蚊蟲就要花 

100多萬元，因現在沒下雨沖不掉廢水，廚餘都發臭，孳生很多蚊 

蟲，為了民生及衛生健康問題，我在此提出還是要每年噴灑 2次為 

宜。 

紀清潔隊長美月： 

    這我們再檢討，但廚餘還是不應倒在下水溝裡。 

姚代表見興： 

    大多數民眾都知道這道理也很守法，但少數的人不遵守防不勝 

防，也不能因少數人行為影響大多數人，我們還是要處理，你與代 

理鄉長好好討論商量一下，若不做，我只能跟民眾說我已提議是你 

們不做的。 
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陳代表軒樟： 

    請問清潔隊長，有關瀝青放置問題，我知道這是建設課的業務 

，但放在你們清潔隊，所以還是要問妳一下，是否垃圾車固定都在 

下午 2點發車？因瀝青放在一輛車子後面地方，要去拿卻被車子擋 

住沒辦法拿，所以希望知道車子出去的時間。 

紀清潔隊長美月： 

    固定的時間是星期一至星期五有 3輛車下午 2點後一定出去做 

定點收垃圾工作。 

陳代表軒樟： 

    瀝青可否移到前面地方？ 

紀清潔隊長美月： 

    瀝青放在原本就空間窄小的清潔隊，我們也很困擾，前面民眾 

倒垃圾出入頻繁，尤其車子也要出入，前面更無放置的空間。 

陳代表軒樟： 

    這很困擾，你們商量一下找個適當的地點，適當的規定出入車 

時間，好讓民眾清楚知道，建設課的事卻造成清潔隊管理上的困擾， 

不太妥當。 



28 
 

柯會議主席嘉煥： 

    各位代表對決算還有要問的嗎？若沒有，今天審查會議就到此 

結束，謝謝各位！     
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 05月 14日(星期五)第 9次會：討論提案、臨時動議 

柯大會主席嘉換： 

    黃代理鄉長、陳秘書、公所各課室主管、各位代表同仁大家 

好！今天的議程是討論提案，臨時動議，請陳秘書宣讀公所第 1 

號提案。 

陳秘書福祥： 

彰化縣伸港鄉公所第 1號提案 

提案人：代理鄉長 黃文騰 

類 別：財政、主計 

案 由：請審議本鄉 109年度「動支第二預備金數額表」。 

理 由：本所因原列計畫費用因增加業務量致增加經費，致原列 

        預算有所不足，經依預算法第七十條規定動支第二預備 

        金，所調整之科目、金額如動支數額表，提請貴會審議。 

辦 法：審議通過後公布之。 

柯大會主席嘉換： 

    請主計主任說明。 

許主計主任天照： 

    大會主席、鄉長、陳秘書、公所各課室同仁、各位代表大家



30 
 

好！本所提請審議本鄉 109年度「動支第二預備金數額表」，懇請

各位代表鼎力支持，謝謝！ 

柯大會主席嘉換： 

    對這案各位代表是否有意見？如果沒意見，公所第 1號案照 

原案通過，請陳秘書繼續宣讀公所第 2號案。 

陳秘書福祥： 

彰化縣伸港鄉公所第 2號提案 

提案人：代理鄉長 黃文騰 

類 別：財政、主計 

案 由：請審議本鄉 109年度「總決算」。 

理 由：本鄉 109年度總決算，業依決算法及總決算編製作業手 

        冊編製完竣，歲入決算數共計 3億 1,794萬 9,616元， 

        歲出決算數共計 2億 9,615萬 1,353元，歲入歲出餘絀 

        2,179萬 8,263元，提請貴會審議。 

辦 法：審議通過後送縣府暨審計室核備，並公布之。 

柯大會主席嘉換： 

    請主計主任說明。 
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許主計主任天照： 

    大會主席、鄉長、陳秘書、公所各課室同仁、各位代表大家 

好！本鄉 109年度總決算，業依決算法及總決算編製作業手冊編 

製完竣，提請貴會審議，懇請各位代表鼎力支持，謝謝！ 

柯大會主席嘉換： 

    對這案各位代表是否有意見？如果沒意見，公所第 2號案照 

原案通過，請陳秘書繼續宣讀公所第 3號案。 

陳秘書福祥： 

彰化縣伸港鄉公所第 3提案 

提案人：代理鄉長 黃文騰 

類 別：社政 

案 由：請審議「彰化縣伸港鄉老人文康活動中心教室暨四樓禮堂 

        使用管理自治條例」第三條、第七條附表、第十四條修正 

        草案。 

理 由： 

為有效管理、活化老人文康活動中心三樓場地之使用， 

規劃作為長照據點，爰擬具本修正草案，提請審議。 

   二、依據地方制度法第二十條第三款及第二十八條第四款 
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       之規定辦理。 

辦 法： 

  一 、本自治條例修正草案經審議通過後公布施行。 

  二、函送彰化縣政府備查。 

柯大會主席嘉換： 

    請社政課長說明一下。 

王社政課長世集： 

    大會主席、鄉長、陳秘書、公所各課室同仁、各位代表大家 

好！目前老人文康中心是租用方式為有效管理、活化老人文康活 

動中心三樓場地之使用，規劃作為長照據點，鄉長有爭取 60萬元 

裝修 3樓冷氣，長照中心；醫事 C據點是醫療單位負責，附加健 

身房有請物理治療師，這需有法律依據，所以提出自治條例修正 

案，請各位代表多多支持。 

姚代表見興： 

    大會主席、黃代理鄉長、陳秘書、公所各課室主管、各位代 

表同仁大家好！修正自治條例是老人文康活動中心三樓場地之使 

用，規劃作為長照據點，是沒有收費的嗎？若是委外標租要營利， 

鄉民可以接受嗎？這要講清楚。 
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王社政課長世集： 

    將來標租要在契約內容標示清楚，長照是不收費的，附帶關 

懷據點餐點要使用者付費。 

姚代表見興： 

    不可延伸一些雜支費來收費，請問證照何時發？ 

王社政課長世集： 

    還在審查中，去年 11月 19日標出去，簽收快滿半年，在長 

照體系證照設立許可約 5-6個月。 

姚代表見興： 

    可收長輩多少人？ 

王社政課長世集： 

    23位。 

姚代表見興： 

    要規範清楚。 

柯大會主席嘉換： 

    對這案代表是否有意見，如果沒意見，公所第 3號案照原案 

通過，請陳秘書繼續宣讀公所第 4號案。 
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陳秘書福祥： 

彰化縣伸港鄉公所第 4號提案 

提案人：代理鄉長 黃文騰 

類 別：社政 

案 由：請審議「彰化縣伸港鄉坐月子津貼自治條例」第二條、 

        第 十一條修正草案。 

理 由： 

一、 為使新生兒為遺腹子時，產婦申請資格之依據明確， 

以符合法律明確性原則之要求，爰擬具本修正草案， 

提請審議。 

二、 依據地方制度法第二十條第三款及第二十八條第二款 

之規定辦理。 

辦 法： 

一、 本自治條例經審議通過後公布施行。 

   二、函送彰化縣政府備查。 

柯大會主席嘉換： 

    請社政課長說明一下。 
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王社政課長世集： 

    修正是為補自治條例不足之處。例如產婦非伸港人或外籍配 

偶與伸港人結婚如先生在小孩未出生就去世，在坐月子津貼申領 

方面業務，操作上很不明確。 

陳代表軒樟： 

    大會主席、黃代理鄉長、陳秘書、公所各課室主管、各位代 

表同仁大家好！這案意思是說先有後婚，生子之前未滿 1年戶籍 

以父親之名給予生育津貼，若過逝仍發給。 

姚代表見興： 

    新生兒是否設籍伸港鄉認定上要從寬。 

柯大會主席嘉換： 

    對這案各位代表是否有意見，如果沒意見，公所第 4號案照 

原案通過，請陳秘書繼續宣讀代表第 1號臨時動議提案。  

陳秘書福祥： 

代表第 1號臨時動議 

提案人：代表 柯國雄 

連署人：全體代表 

類 別：清潔 
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案 由：全興工業區住宅內、公園、學校市場等用地，均為工業 

        局服務中心管理產權，雜草消毒、整理等工作，理應由 

        產權單位管理。 

理   由： 

一、 民眾住戶反映管理單位應盡責任、負責處理，以維環 

境衛生。 

二、 現疫情嚴重，工業局管轄內之雜草應予處理及消毒， 

以防止疫情發生。 

辦  法：請公所轉送工業局及工業區全興服務中心處理。 

柯大會主席嘉換： 

    這案請清潔隊長說明一下。 

紀清潔隊長美月： 

      大會主席、鄉長、陳秘書、公所各課室同仁、各位代表大 

家好！有關這案要轉給工業局全興服務中心處理。 

柯代表國雄： 

      大會主席、黃代理鄉長、陳秘書、公所各課室主管、各位 

代表同仁大家好！全興工業區人數越來越多，草長很長，疫情期 

間是否要消毒，服務中心說這是公所的事，產權是他們的理應由 
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工業區負責。 

黃代理鄉長文騰： 

    權責單位是全興服務中心，我會請清潔隊長打電話給其主管。 

柯大會主席嘉換： 

    往年住宅區雜草叢生，權責單位、公所大家配合一下，為本 

鄉環境衛生，大家共同守護。 

    對這案各位代表是否有意見，如果沒意見，代表第 1號臨時 

動議案照原案通過，各位代表是否還有臨時動議要提？如無，本 

次會期到此結束，散會！謝謝各位。 

 

 

 

 

 

 

 


